

前日に降った雨で園庭に水たまりができる日々。朝の気温上昇と比例して子どもたちの気分も上昇！裸足になって園庭に飛び出すと、汗をキラキラと輝かせながら遊んでいます。

では、子ども達は泥んこ遊びで何を学んでいるのでしょうか。

泥んこ遊びでは、泥や水の感触、温度・匂い、色や形・重さや水の流れなどを感じる事で、五感を総合的に使う能力が育ちます。泥を使って思い通りの物を作ったり、見立てて遊んだりすることで創造力も育ちます。また、体を動かすことが自然と多くなるので、筋力や持久力、バランス感覚などの身体的能力を向上させるとも言われています。“遊びの中で学ぶ”子ども達には欠かせない遊びと捉えています。しばらくの間、お洗濯が大変かとは思いますが、真っ黒になった服＝体いっぱい楽しんだ証ですので、ご理解とご協力ををお願いいたします。

これからが夏本番です。水分補給をしっかり行い、熱中症指数モニターを活用し、熱中症対策を行なながら、元気に気持ちよく過ごせるよう、また、たくさんのおもしろい！を発見できるよう環境を整えていきたいと思います。

園長 高橋 梢

【学生ボランティアの受け入れについて】

7月29日～8月9日まで、山形県教育委員会主催の学生ボランティアの受け入れを行っております。主に2, 3, 4, 5歳児クラスに入る予定です。ご理解のほど、よろしくお願ひいたします。

天気が良い日が続き、高月齢のお友達は、初めての水遊びを経験しました。水の冷たさにびっくりする子もいれば、興味津々で水をパシャパシャと感触を楽しむ子もいました。また、保育室でも涼を感じられるように、センサーマットやウォーターマットなどを用意してブヨブヨした感触やひんやりした冷たさを楽しんでいるところです。

低月齢のお友達は、体調を見ながら沐浴をしてさっぱりした気持ち良さを味わっています。足元からそっとお湯に浸かると気持ちよさそうにして、浮かぶ玩具やじょうろで遊び姿も見られます。また、ハイハイやつかまり立ち、つたい歩きも盛んになってきています。

今月も、水や寒天など素材の感触を十分に味わいながら、夏ならではの遊びを楽しんでいきたいと思います。また、水分補給もこまめにしたいと思います。

ひよこ

認定こども園

つくも保育園だより

令和6年8月号

日	月	火	水	木	金	土
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
	～身体測定				延長保育料 保護者会費〆切 布団持ち帰り	1号認定 夏季休暇
11	12	13	14	15	16	17
山の日	振替休日	お盆	お盆	お盆	お盆	
18	19	20	21	22	23	24
				お茶会 (きりん組)	布製品補修 (保護者会活動)	
25	26	27	28	29	30	31
		7.8.9月 誕生会			きりん組 デイキャンプ 布団持ち帰り	
					保育料・給食費振替日	

りす

園庭での泥遊びや、テラスでの水・泡遊びなどを楽しんでいます。泡で洗濯ごっこをしたり、冷凍して保管していた熟した桃の実で色水ジュースを作ったりして楽しんだ7月。今月は、ガラスに絵の具でお絵かきをしたり体をカラフル染めてダイナミックに楽しんだり、タイミングが合ったら小雨の日や雨上がりの園庭でも存分に楽しみたいと思います。また室内では寒天や片栗粉粘土などにも触れるなど、様々な素材に興味を示して、各々の遊び方で面白い発見ができると思います。

水遊びの支度や片付けなどを保育者と一緒にする中で、少しづつ仕方を覚えて、自分でしてみようとする姿が見られました。着替えもズボンだけでなく、自分でシャツを被って腕を通して頑張っています。一人ひとりの様子を見守りながら、安心して取り組めるような関わりを心がけていきたいと思います。また子どもの様子に合わせてトイレトレーニングも進めていきたいと思います。まだまだ暑い日が続くため、こまめな水分補給と休息を心がけ、健康に過ごしていきたいと思います。

ぱんだ

少しづつ自分で気付いて、汗の始末や水分補給ができるようになってきた子ども達。自分の着替えもだいぶスマーズになってきました。憧れの水鉄砲におおはしゃぎで、水遊びも楽しんでいます。まだまだ続く暑い夏。泡遊びやボディペインティングなどなど、夏ならではの遊びを、目で見たり感触を楽しんだりすることはもちろん、お友達同士で楽しさや発見を共有しながら、今後も楽しんでいきたいと思います。

あかしや公園から連れ帰り、みんなで観察を続けていたカタツムリが卵を産みました。初めて見るカタツムリの卵に、子どもたちも担任も興奮！うまく卵が孵って、カタツムリの赤ちゃんが産まれてくることを心待ちにしています。知りたい！どうなるか見てみたい！の気持ちを大切にし、いろんなことに興味を広げていきたいなと思っています。

はと

天気が良く、気温の高い日も増えてきました。子ども達は暑さの中でも元気いっぱい！今年度初めての水遊びでは、ちょっとドキドキするお友達もいましたが、手で水の冷たさや感触を味わいながら夏ならではの遊びを存分に楽しんでいます。顔に水がかからてもへっちゃらなお友達もいて、たくましさを感じているところです。水遊びの後は、お茶をぐくぐく飲んで水分補給をし、ピースクッションに寝転がって休憩する姿も見られます。しっかりと水分補給や休息を取りながら過ごしていきたいと思います。

友達との関わりもぐんぐん広がってきています。「こっちにおいて」「いっしょにいこう」と説明したり、お友達の遊びを真似っこしたり、同じ遊びに夢中になる楽しそうな姿を大切にしながら友達との関わり心地良さを知っていけるように、丁寧に仲立ちしていきたいと思います。

うさぎ

暑い日が続き、園庭での水・泥遊びや2Fテラスでの色水や泡遊びなど、夏ならではの遊びを楽しんでいます。はじめはちょっとドキドキしていた子ども達も、徐々に慣れてくると、泥水につかって気持ちよさそうに「お風呂だよ」「きもちいい～♪」と言ったり、水たまりの道を泥しぶきをあげながら走りダイナミックに泥に触れたりして楽しむ姿が増えてきました。また、水遊びの準備や汗の後始末の仕方など、担任の話を聞いて少しづつ覚えてきました。自分が何をしたらいいのかを理解して過ごせるように、「話を聞くことは大切」そんなところも意識していっているところです。シャワーを浴びたり、着替えたり、水分補給をしたりすると“気持ちいい！”そんな経験を積み重ねて、快適に過ごすための術を知つたらと思います。

また次月は、氷やボディペインティング、スライムなど、水・泥遊びに加えていろんな素材、感触に触れながら遊びを展開していきたいと思っています。

きりん

約一か月の間、少しづつ練習を重ねて取り組んできた和太鼓。「遊びたいな」「気が乗らないな」という日も「一緒に頑張ろう！」「やってみようよ！」と気持ちを切り替えて頑張ってみようとする姿も見られ、子ども達の成長を日々感じていました。夏まつり本番ではたくさんの方の前で堂々と披露することができ、「たくさんの人を感動させたい」「かっこいいって言ってもらいたい」という目標も達成できて、満足感と自信に満ち溢れていた子ども達でした。

暑さも一段と厳しくなってきました。「水、泥、泡」遊び等、夏ならではの遊びを存分に楽しみながら、素材の性質にも目を向けて「どうしてこうなるんだろう？」「もっと試してみよう」と考えたり試したりして子ども達の探求心を高めていきたいと思います。また、今月はデイキャンプもあります。様々な活動を楽しむ中で、友達と考えを出し合ったり、協力したりしながら、夏の思い出を作りたいと思います。

つくも保育園

〒990-0051 山形市銅町2-19-1 ☎622-7623
<http://www.yamagatashishakyo.or.jp/>

誕生日について

8月27日（火）に、7. 8. 9月生まれの誕生会を行います。お家の方の参観も可能ですので、都合のつく方はぜひいらしてください。駐車場は、園舎北側市有地です。

- 0. 1歳児 9:45～ 保育室
- 2. 3歳児 10:15～ りす組保育室
- 4. 5歳児 10:45～ ホール

お知らせとお願い

- 保育園内でコロナウイルス感染症とインフルエンザの罹患者が発生した場合、発熱の基準を37.5度とし、保護者の方へ連絡をさせて頂きますのでご了承ください。
- 連日、暑い日が続いている。こまめな水分補給と休息のバランスを取りながら熱中症予防に努めてまいります。3歳未満児は、給食室で作った麦茶で、一日を通して水分補給をしています。3歳以上児は、引き続き水筒の持参をお願いします。
- 今月の布団持ち帰りを、お盆の関係上、一週ずつずらしてあります。汚れなどが気になり持ち帰りたいという方は、担任までお声がけください。